

Autrefois à Plozévet, avant la translation du cimetière.

Petite bigoudène debout parmi les tombes de l'ancien cimetière clos de Plozévet, autour de l'église Saint-Demet. Fin 19e siècle - Début 20e siècle



Références :

Marque du Domaine Public

Jeune bigoudène au cimetière de Plozévet

Photographie Numéro d'inventaire : 2015.0015.126

Création Géniaux Paul (28 décembre 1873 - 21 décembre 1929) (*Photographe à Paris*) ;

Depuis plus d'un siècle, les usagers des fontaines de l'église se plaignaient de leur pollution, due à la présence de tombes sur le trajet de l'eau . (voir document - gazette N°33 sur le site H&P de Plozévet).

La translation du cimetière vers le *Vered nevez* aura lieu à partir de 1904, après acceptation du règlement par le préfet. Le recteur était Olivier Henry.

Le truc de M. Le Bail

Voici qu'un brave homme de Plozévet me racontait l'autre jour :

« La bénédiction du nouveau cimetière a eu lieu le premier dimanche de mai. Le Bail se trouvait ce jour-là à Plozévet, mais il n'a pas osé aller jusqu'au cimetière pour la cérémonie.

Quoi qu'il en soit, c'est lui dit-on qui a fait venir de Paris, s'il ne l'a pas choisi lui-même, le Christ qui est attaché à la croix en bois du cimetière, ce qui prouve que le plus farouche anti-clérical peut devenir clérical à ses heures. L'a-t-il payé de ses propres sous ? Il aura préféré sans doute se servir de l'argent de ses administrés. »

[...]
signé Kenavo

Plozévet

Le truc de M. Le Bail. — Voici ce qu'un brave homme de Plozévet me racontait l'autre jour : « La bénédiction du nouveau cimetière a eu lieu le premier dimanche de mai. Le Bail se trouvait ce jour-là à Plozévet, mais il n'a pas osé aller jusqu'au cimetière pour la cérémonie. »

« Quoi qu'il en soit, c'est lui dit-on qui a fait venir de Paris, s'il ne l'a pas choisi lui-même, le Christ qui est attaché à la croix en bois du cimetière, ce qui prouve que le plus farouche anticlérical peut devenir clérical à ses heures. L'a-t-il payé de ses propres sous ? Il aura préféré sans doute se servir de l'argent de ses administrés.

« Autre chose. On a recueilli à Plozévet 767 signatures pour le maintien du Concordat. M. Le Bail vexé en a ragé pas mal, et pour détruire l'effet produit par ces nombreuses signatures, il a mis en campagne tous ses conseillers municipaux. Ceux-ci ne se contentent pas de recueillir des signatures, ils demandent aussi de l'argent. Pourquoi tout cela ? Aux uns ils disent que c'est pour fonder un comité d'action républicaine, à d'autres pour alimenter la caisse de la mutuelle-bétail, à d'autres pour s'assurer contre les accidents ? Aux plus naïfs ils confient que c'est simplement pour venir en aide à leurs prêtres quand le budget des cultes sera supprimé — grâce aux Le Bail de la Chambre. Beaucoup sont dupes naturellement.. Vous ne serez pas étonné si sous peu Le Bail fait quand même annoncer dans un journal quelconque qu'à Plozévet il y a tant et tant d'électeurs favorables à la séparation. On parle mutualité et on fait signer séparation. C'est malin et peu honnête, c'est-à-dire tout à fait digne de la politique bailliste. »

KENAVO.

Sur cette photo on distingue les tombes au second plan.

